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本报讯 （记者 王艺潼 通讯员
陈春燕 吴斓）记者日前从湖州市农业
农村局了解到，去年该市水产种业年产
值6.66亿元，居全省第一，罗氏沼虾和
鲌鱼苗种年产量占全国60%以上。

种业被称为农业“芯片”。这两年，
湖州深入推进“水产种业硅谷”建设，通
过整合研究所和高校资源、构建阶梯式
良种培育体系、引进高质量种业项目，
打造水产种业科创强市，实现种苗良种
化、产业化发展。

眼下正是繁忙的育苗季。在湖州
织里渔大哥水产养殖合作社，浙江大学
水产种业技术团队频频到访，和合作社

负责人吴荣峰一起查看鱼苗长势。在
这支“技术外援”帮助下，基地成功攻克
鳜鱼苗饲料驯化技术。虽还没到集中
投放期，基地已接到近300万尾种苗的
订单，今年预计产值突破1000万元。

近年来，湖州积极引入省淡水所、浙
江大学、湖州师范学院等高校院所团队，
开展特色优势水产新品种选育，提升育
种创新能力，已成功育成5个国家新品
种，构建了育繁推一体化现代种业体系。

在湖州湖旺水产基地，种苗住进了
楼房里。该基地负责人费晨阳坐在电
脑前，点点鼠标就完成了每个水池的水
质、溶氧率等数据监测。作为省级大口

黑鲈良种场，该基地在打造工厂化育苗
车间的过程中享受了诸多政策支持。

“去年拿到补助资金300万元，让我们
更有底气甩开膀子升级设备。”费晨阳
介绍，去年该基地产值达2000多万元。

2021年，湖州启动市级良种场培
育，构建阶梯式良种培育体系，促进种
苗生产良种化、产业化、品牌化，帮企业
拓宽销路。湖州市农业农村局渔业畜
牧处处长吴建荣介绍，对申报成功的国
家级、省级、市级水产良种场，分别给予
50万元、30万元、10万元一次性奖励；
对新（改）建区域水产繁育中心项目，按
基础设施实际投资额的50%补助，最高

不超过300万元。
此外，湖州还加大高质量种业项目

招引力度，辐射带动周边良种主体提质
增效。正大水产（湖州）有限公司去年
落户南浔，总投资2.5亿元，可年产罗氏
沼虾苗10亿尾、加州鲈鱼苗1亿尾、黄
颡鱼水花1亿尾。

目前，湖州已培育水产苗种生产主
体97个，4家企业机构入选国家水产种
业阵型企业名单，浙江省水产种业公
司、正大种业、谷乐登等高能级水产种
业项目陆续落户湖州，形成以罗氏沼
虾、加州鲈鱼、鲌鱼等苗种为优势的淡
水水产种业集聚区。
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新华社北京3月11日电 外交部
发言人11日就沙特和伊朗北京对话答
记者问。

有记者问：沙特和伊朗日前在北京
举行对话，备受各方关注。请介绍此次
对话的背景、具体情况和成果。未来中
方将为促进中东地区和平稳定发挥怎
样作用？

发言人说，为响应习近平主席关于
中国支持沙特同伊朗发展睦邻友好关
系的积极倡议，3月6日至10日，沙特
国务大臣兼国家安全顾问艾班和伊朗
最高国家安全委员会秘书沙姆哈尼分
别率两国代表团在北京举行对话。中

共中央政治局委员、中央外办主任王毅
分别同沙伊双方会谈，并主持对话开、
闭幕式。

发言人说，中沙伊三方达成协议，
并发表联合声明。沙伊双方表示愿恪
守《联合国宪章》宗旨和原则，通过对话
和外交方式解决双方分歧，尊重各国主
权，不干涉别国内政。沙伊同意恢复外
交关系，开展各领域合作。三方愿尽一
切努力，加强国际地区和平与安全。沙
伊赞赏并感谢中方承办和支持此次对
话并推动其取得成功。中方期待沙伊
双方加强沟通对话，愿继续为此发挥积
极和建设性作用。

发言人说，在各方共同努力下，
此次沙伊在北京的对话取得重大成
果。沙伊双方明确了改善关系的路
线图和时间表，为双方后续合作打下
坚实基础，翻开沙伊关系新的一页。
沙伊开展对话并达成协议，为地区国
家通过对话协商化解矛盾分歧、实现
睦邻友好树立了典范，有利于地区国
家摆脱外部干涉，把前途命运掌握在
自己手里。沙伊双方再次强调恪守
《联合国宪章》宗旨和原则及不干涉
内政等国际关系基本准则，顺应时代
发展潮流。中方对此表示高度赞赏
和祝贺。

发言人强调，中国在中东地区没
有任何私利，尊重中东国家主人翁地
位，反对在中东搞地缘政治竞争，无
意也不会去填补所谓“真空”或搞排
他小圈子。中国始终认为中东的未来
应当掌握在中东国家手中，始终支持
中东人民独立自主探索发展道路，支
持中东国家通过对话协商化解分歧，
共同促进地区长治久安。中国愿做中
东安全稳定的促进者、发展繁荣的合
作者、团结自强的推动者。中国将继
续为实现中东和平安宁贡献中国智
慧，提出中国建议，发挥中国负责任
大国作用。
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新华社三亚3月 11日电 （记者
赵颖全 陈凯姿）11日下午，伴随着汽
笛鸣响和人群欢呼，“探索一号”科考船
携“奋斗者”号全海深载人潜水器抵达
三亚，圆满完成国际首次环大洋洲载人
深潜科考航次任务。

记者从中国科学院深海科学与

工程研究所获悉，本航次是由该研究
所牵头发起的“全球深渊深潜探索计
划”第一阶段科考航次，自2022年 10
月6日从三亚启航至今，历时157天，
环大洋洲航行 22000 余海里。本航
次由10所国内外机构参与。在超长
航期的考验下，“奋斗者”号共完成了

63次有效下潜作业，其中4次下潜深
度超过万米。

据介绍，航次期间，科考队在西南太
平洋克马德克海沟区域开展了国际首次
大范围、系统性的载人深潜调查，并在人
类历史上首次抵达东南印度洋蒂阿曼蒂
那深渊和瓦莱比—热恩斯深渊底部开展

实地观察和取样，采集的深渊宏生物、岩
石、结核、沉积物和水体样品，为深入理
解深渊生命演化与适应机制、深渊沉积
环境演变等提供了重要支撑。本航次的
成功实施，充分展现了我国载人深潜作
业能力和运维水平，也标志着“奋斗者”
号运维体系走向成熟、稳定。

深潜万米探龙宫
“奋斗者”圆满完成国际首次环大洋洲载人深潜科考任务

深潜万米探龙宫
“奋斗者”圆满完成国际首次环大洋洲载人深潜科考任务

◀ 3月11日，“探索一号”科考船携“奋斗者”
号全海深载人潜水器抵达三亚。

新华社记者 赵颖全 摄

▲ 科研人员在介绍采集的深渊宏生物、岩石、
结核、沉积物样品。

讲述人：金华·金华市体育中心体育馆 毛仁杰
眼前这座占地面积1.68万平方米、建筑面积2.69万平方米、拥有

5800座观众席的体育馆，已经和我是老朋友了。我在场馆待了5年，
一路见证了它的改变。

金华成为亚运会协办城市后，这座场馆成了杭州亚运会藤球项
目的比赛场馆。2019年12月，我们启动了场馆改建，项目于2021年
3月竣工，并于2021年9月通过亚组委赛事功能验收。

高标准举办亚运赛事，我们已经做好了准备。就在去年，场馆还
承办了浙江省第十七届运动会街舞、乒乓球、体操、蹦床竞技等4个
项目的比赛和闭幕式。能在两年之内先后迎来省运会和杭州亚运会
比赛，作为场馆负责人，我很自豪。

从改建到省运会再到杭州亚运会，场馆的变化其实很大。最直观
的是灯光，系统由原先电脑单一控制，升级为可通过平板电脑进行多模
式操作。现在全场的164套灯光，只要用一台平板电脑就能控制。我
们还将馆内灯光全部换成了LED节能灯，亮度可调节。这样一来，比
赛时就能按照实际需求使用灯光灯效，实现对灯光能耗的精准调控。

再比如，有线电视系统、LED显示屏、标准时钟、升旗控制等，都
是按照国际比赛要求打造的。我们还新铺设了覆盖墙体的吸音棉，
赛时双语播报时降低回声等，都能提升观赛效果。这些升级，在满足
赛时使用功能的同时，还兼顾了后期场馆管理和全民健身需求。

我平时的工作都是些“细活”，把细节做到位是最重要的。就拿
简单的卫生工作来说，运动员、观众等进入场馆时，整洁的环境能给
人留下良好的第一印象。因此，赛场、观众席、主席台我们都会每日
清扫，比赛时清扫频率更高。去年省运会街舞比赛时，位于比赛场地
中央的地贴因为使用频繁，很容易污染，为了比赛效果和转播效果，
我们在赛前、赛中、赛后都会彻底清洁，必要时还及时更换。

场馆硬件的维护也很重要。拿省运会闭幕式来说，体育馆顶棚
上吊装了重达19吨的灯光、音响、舞台设备。作为一座10岁的“老
馆”，如何安全承载这么大重量的设备，我当时捏了把汗。最后，我们
和设计、施工团队一起磨合，在顶棚上选择了可以承重的81个锚点，
并连续做了12天的监测，才安全地把设备全部吊装上去。

“看到什么问题，就马上解决什么问题”，这是在亚运会筹备中，
我们体育中心每一位工作人员心里反复念叨的一句话。在团队成员
每个人的笔记本里，每天都有10多项具体事务，从卫生间改造到粘
贴功能用房标签，事无巨细，我们会不断查漏补缺，做到心中有数。

如今，我们的工作节奏更快了。藤球比赛场馆的运行计划，已经升级
到了3.0版本，接下来还会根据需要迭代升级至4.0、5.0版本。按照计划，藤
球馆一共划出6片场地，分为3片比赛场和3片训练场。藤球项目比赛的器
材已经全部到位，到6月，场馆还将举办亚运会藤球项目测试赛。

比赛之余，我们的场馆是全民健身场馆，来打羽毛球、篮球的市
民一年比一年多了。亚运期间，这座场馆将产生藤球项目的全部6
枚金牌。我期待，有更多来自五湖四海的客人来这里见证这一荣耀
时刻。 （本报记者 沈超 金思成）
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亚运人@亚运城

本报杭州 3 月 11 日讯 （记者
蒋欣如 通讯员 刘渊慧）3月的杭州春
意盎然，41辆大巴车载着杭城各院校的
大学生，缓缓驶进浙江国际影视中心。

11日上午，由省人力社保厅主办
的2023年春季人才交流大会火爆开
场。这场开年以来全省最大规模人才
招聘活动，联动全省11个地市，共组织
320余家企事业单位参会，推出8000
余个就业岗位。一些老牌名企如娃哈
哈集团有限公司、浙江吉利控股集团有
限公司、浙江交工集团股份有限公司等
摊位前，早早排起了长队，企业招聘负
责人一上午都在忙着收各种简历。

现场招聘岗位种类丰富，从技术研
发、生产运营到工程设备、产品工艺，再

到新媒体运营、电商主播等200余种岗
位，让不少大学生纷纷加印简历。

值得一提的是，大城市不再是求职
者就业的唯一选择，各地市受到大学生
们青睐。绍兴市收到超过1600份简
历；长兴县收到的580份简历中，达成
初步意向的达510人；舟山5家企业收
到200多份简历。

来自黑龙江、吉林省、四川省的15
所省外院校，与300多家浙江企业建立
了一对一的联系。省人力社保厅将在
部分大型引才活动中配套直播带岗、空
中宣讲等活动。

本场招聘会共吸引1.2万人次大学
生和社会求职者入场应聘。现场收到简
历6500余份，达成初步意向3500余人。

春季人才交流大会在杭举办

大城市不再是求职者唯一选择

本报讯 （记者 刘 健 通讯员
周丹）3月11日，杭州市钱塘区江东大
桥旁，近50组“潮新闻”的粉丝家庭参加
植树节线下植树活动，在田埂上种下香
泡、女贞等树种。孩子们还与2000公里
外的四川省甘孜州理塘县植物专家直播
互动，学习有关植树的科普小知识。

这是“共潮”公益接力计划系列活
动之一。“共潮”公益接力计划由浙报集
团潮新闻客户端、四川日报报业集团川
观新闻客户端、杭州市钱塘区委统战
部、钱塘区发改局（区支援合作局）、钱
塘区驻理塘县工作队、理塘县林草局、
钱塘区慈善总会共同发起。

“共潮”公益接力计划的第一棒，是

“这个春天，我在理塘种下希望”活动，
正式发出“认养一棵树 捐献一台绿色
制氧机”的号召，邀请社会各界在位于
川西高原的甘孜州理塘县，认养云杉
树，捐赠时间从即日起至2023年12月
31日，认养权益是可免费游理塘县千
户藏寨景区。

理塘县是长江上游重要水源涵养
地。自钱塘区与理塘县结对合作以来，
生态成为两地全方位合作的重要领
域。“借助公益活动，不仅将给高原带来
一抹绿色，更将提供高原缺少的氧气，
对长江上游生态屏障保护也有着重大
意义。”钱塘区驻理塘县工作队队长叶
小明说。

“潮新闻”粉丝家庭线下植绿——

浙川共潮 植此青绿

3月11日，杭州公交开
通内外两条西湖环线，连接
西湖北线和南线景区，串联
起沿线各大热门景点。乘客
只需花2元，即可环游西湖，
各类 IC卡（含优惠卡、老年
卡等）通用。区别于周末开
行的景区线路，这两条环线
每天运营，发车间隔为8至
10分钟。图为西湖环线公
交停靠葛岭站。

本报记者 董旭明 摄

公交两元
环游西湖

3月11日，在舟山海事巡逻艇的护航下，“MSC IRINA”轮从舟山启航，标志着全球最
大装箱量的集装箱船正式交付投用。该轮本航次将前往青岛载运货物，今后将承担亚欧等
航线的贸易运输。该轮由我国自主设计和建造，总长399.99米、型宽61.3米，货舱深度
33.5米，甲板面积约2.4万平方米，最大堆箱层数可达25层，相当于22层楼的高度，一次可
装载创纪录的24346个标准集装箱。该轮由江苏建造，此前停靠舟山船厂进行交船前最后
的扫尾施工。 本报记者 何伊伲 拍友 刘继波 摄

“最强带货王”启航


